
 

Heinz Scheerer, Heister-Sturm-Str. 6, 56357 Geisig 

 

Teil-Jahresbericht des LG – Zuchtwart (kommissarisch) für das Jahr 2023 

Sehr geehrte Damen und Herren, 
liebe Sportfreunde, 

ein Jahresbericht dient dazu den Verlauf des abgelaufenen Jahres; hier d. J. 2023, mit seinen 
wichtigsten Inhalten nochmals darzustellen. 

Es liegt in der Natur der Sache, dass sich aufeinander folgende Jahresberichte sehr ähnlich 
sind, da sie doch in der Sache auf dem vorangegangenen Jahr fußen. Aus der Entwicklung 
der Sachlage sowie der Daten des vergangenen Jahres sollen Bewertungen, Vergleiche aus 
den Veränderungen entnommen werden und dazu ggfls. entsprechende Konsequenzen für 
den Verein in der Zukunft gezogen und diskutiert werden.  

Der LG-Vorstand ist von der Mitgliederversammlung dafür eingesetzt, die Geschäfte bzw. 
Aufgaben der Landesgruppe 10, Rheinl.-Pfalz, wahrzunehmen und zu erfüllen. Die 
Einzelheiten der Aufgaben gehen aus der Satzung, den Ordnungen und Beschlüssen hervor. 

Zunächst ist es mir ein Bedürfnis, über die vielen persönlichen Wünsche zu Weihnachten 
und zum Jahreswechsel herzlich danke zu sagen, das auch im Namen meiner Familie. 
Da ich die übermittelten Grüße und Wünsche nicht einzeln beantworten konnte, möchte 
ich den Dank auf diesem Wege übermitteln. 

Für das neue Jahr 2024 wünsche ich noch nachträglich allen Mitgliedern der LG alles Gute, 
Gesundheit viel Schaffenskraft, Erfolg und Zufriedenheit. Ebenfalls viel Freude, schöne 
Zeiten und Erlebnisse mit unserem Deutschen Schäferhund. Er ist immer noch der Gleiche 
und verändert sich nicht wie z. B. unsere Gesellschaft sich von Jahr zu Jahr verändert. 

Ich habe Dank zu sagen für die gute Zusammenarbeit allen LG-Mitglieder, allen 
ehrenamtlichen Funktionsträger der OG`en und der LG einschließlich LG-Vorstand für die 
gute, engagierte, gemeinsame Zusammenarbeit im abgelaufenen Jahr 2023. 

Es ist immer wieder Engagement und Motivation einzelner SV Mitglieder gefordert, die für 
die OG, die LG und nicht zuletzt für den Gesamt - SV bereit sind, ehrenamtlich mehr oder 
weniger zusätzliche Arbeit auf sich zu nehmen, um letztlich der Gemeinschaft sowie dem 
Gemeinwohl zu dienen. Ohne diese Bereitschaft wäre die Institution SV nicht lebensfähig. 

Das verdient Anerkennung und Dank. 

Die gute Zusammenarbeit mit der SV/HG ist ebenso herauszustellen. Die SV/HG steht mit 
Rat und Tat zu allen Fragen hilfsbereit zur Verfügung. Für diese Unterstützung und 
Gewährleistung reibungsloser Abläufe ebenfalls herzlichen Dank.  

Das gleiche trifft auch für die SV-Gremien zu. 

 

 



Wie bekannt ist, gab es im Jahre 2023 in der LG einen Wechsel im LG-Vorstand –hier beim 
LG-Zuchtwart –. 

Zunächst hat der LG-Vorsitzende Jürgen Oster die Amtsgeschäfte des LG-Zuchtwartes 
weiter geführt bis zu der LG-Vorstandsitzung am 14.06.2023. 

An dieser LG-Vorstandsitzung stand die kommissarische Berufung eines LG-Zuchtwartes 
auf der Tagesordnung. Der LG-Vorstand hat zu diesem Punkt -unter anderen- den 
Unterzeichner für die kommissarische Besetzung vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
Ich bedanke mich bei dem LG-Vorstand für das entgegen gebrachte Vertrauen.  S. auch 
mein Beitrag in den SV-Kontakten 3-2023. 

Es fand dann kurz nach Übernahme der Funktion im LG-Vorstand unsere LG-Zuchtschau 
am 09.07.2023 in der OG Kaiserslautern statt. Die OG Kaiserslautern konnte i. J. 2023 ihr 
100-jähriges Vereinsjubiläum feiern. Es wurden an dieser Veranstaltung auch die 
Ehrungen in den Bereichen Zucht, Leistung und Sport der erfolgreichen Züchter, Aussteller, 
Eigentümer an den Bundesveranstaltungen vorgenommen. 

Ich habe in den SV-Kontakten 4- 2023 über die LG-Zuchtschau in der OG Kaiserslautern 
berichtet. 

Besonders herauszustellen sind auch die Aktivitäten unserer Jugendlichen im Schaubereich 
bei der LGZ- JHF am 07.05.2023, ausgerichtet von der OG Holzbachtal. Die Ortsgruppe hat 
diese Veranstaltung hervorragend ausgerichtet und bei bestem Wetter haben die 
Jugendlichen alle sehr engagiert Hunde ausgestellt und schon ihr Talent beim Führen und 
Umgang der Hunde dem amtierenden Richter - Jürgen Maibüchen- sowie dem 
interessierten Publikum demonstriert. Unsere Jugendlichen sind hier auf gutem Wege und 
wichtig ist, daß die Eigentümer den Jugendlichen auch auf anderen Zuchtschauen zum 
Präsentieren hoch qualitative Hunde überlassen. Denn, je besser die Platzierung desto 
mehr Motivation erfahren unsere jungen Talente. 

Ich habe nun zum Ende des Jahres neben der Klarstellung von Einzelanliegen-/fragen von 
Mitgliedern aus den Ortsgruppen die Anträge der OGèn auf WB, Zsch. Körungen bearbeitet 
und die Termine an die OG`en vergeben. 

Es wurden von 14 OG`en eine WB ein- u. zweitägig für das Jahr 2024 beantragt und 
genehmigt. Es wurden hierbei alle interessierten OG´en berücksichtigt. 

Im Jahre 2023 haben 13 OG`en eine WB mit insgesamt 157 Hunden ausgerichtet. Im Jahre 
2022 wurden zum Vergleich die WB von 10 OG`en mit 168 Hunden durchgeführt. 

Es ist festzustellen, daß die WB gerne von den OGèn durchgeführt werden. Es ist auch gut 
so, daß genügend WB in allen Regionen der LG ausgerichtet werden, damit die Mitglieder 
möglichst in der Nähe diese Beurteilung machen können, um nicht die Sache durch lange 
Wege noch zu verteuern. 

Im Jahre 2023 sind noch 3 WB-Richter in unserer LG dazu gekommen, das sind:          
Michael Kampmann, Jürgen Maibüchen und Dirk Scheerer. 

 

 

 



Zuchtschauen wurden von 8 OG ´en für das Jahr 2024 beantragt und genehmigt. 

Im Jahre 2023 wurden insgesamt 8 Zuchtschauen mit 472 Hunden und im Jahre 2022           
7 Zuchtschauen mit 415 Hunden durchgeführt. Bei der Durchführung von Zuchtschauen 
hält sich die Motivation der Ortsgruppen eher in Grenzen. Das auch daher, weil die 
Zuchtschauen doch immer von Jahr zu Jahr mit einer geringeren Meldezahl von Hunden 
bestückt werden. Der Aufwand / Organisation für die Durchführung einer Zuchtschau ist 
unabhängig von der Meldezahl in hohem Maße die gleiche Arbeit. Für die Ausrichtung der 
LG-Zuchtschau gab es keine Bewerbung. Es musste mehr oder weniger nach einem 
Gentlemen Agreement gesucht werden, damit ein Ausrichter gefunden wurde. 

6 Körungen wurden im Jahre 2024 - wie in den Vorjahren – an die OGèn vergeben.            
9 OGèn hatten sich beworben, leider musste wegen der für die LG 10 festgelegten Anzahl 
eine Auswahl getroffen werden. Ich denke es wäre opportun die nicht berücksichtigten 
OGèn bei Eignung im Folgejahr bevorzugt zu berücksichtigen. 

Im Jahre 2022 wurden in unserer LG an den 6 Körorten 157 Hunde und im Jahre 2023 an 
den 6 Körorten 134 Hunde vorgeführt. 

Im Jahre 2023 ist Dirk Scheerer als neuer Körmeister in der LG 10 dazu gekommen. 

Soweit die Zahlen der LG 10 zu WB, Zuchtschauen und Körungen.  

Die SV- Zahlen für alle LGèn  bzw im Hauptverein können Sie den anhängenden SV-
Statistiken entnehmen. 

Ebenso die SV-Zahlen für alle LGèn bzw im Hauptverein für Deckakte, Würfe und Welpen 
der Jahre 2022 und 2023. Wie wir jetzt über die Jahre feststellen gehen die 
Zuchtaktivitäten in der LG sowie im SV zurück: s. auf beigef. Statistik Anzahl- der Deckakte, 
-der Züchter, -der Würfe. Dieses wirkt sich natürlich auf die Anzahl der Veranstaltungen, 
wie Prüfungen, Zuchtschauen u Körungen aus. Die Gründe dafür sind vielfältig und werden 
landauf -ab diskutiert. 

Die letztjährige BSZ fand wieder in Nürnberg statt. Dort bestehen Verträge für die 
Ausrichtung unserer BSZ bis einschl. 2025. Darüber hinaus gibt es noch keine Planung. 

Zu der größten Zuchtveranstaltung SV-BSZ / Weltchampionat in Nürnberg vom 07.09. – 
10.09.2023 habe ich in den SV-Kontakten 4-2023 eingehend berichtet. Es waren wieder 
viele rheinland-pfälzische Hundeführer,Züchter und Eigentümer von Hunden sehr 
erfolgreich. Ebenso auf der BSPr. und im Sportbereich: 

Die Voraussetzungen eine Ehrung in der LG 10 zu erhalten haben nachstehende 
Sportfreunde/innen erfüllt. 

Ehrungen für Erfolge in der Zucht 2023 von Hunden der BSZ: zu ehrende Züchter 

und Eigentümer aus der LG 10 

 

 

 

 



Jede/r Züchter/in und/oder Eigentümer/in erhält nur eine Ehrengabe,  

auch bei Erfüllung von Mehrfachkriterien. 

 

 

Varietät Stockhaar: 

Michael Scheerer  VA 4 R.   Mio vom Team Hühnegrab   
     Züchter u. Miteigentümer 

Dirk Scheerer V 3   R.   Lasso vom Grafenbrunn                                       
Züchter u. Eigentümer 

Dirk Scheerer   VA 1 H. u. Weltsiegerin Norana vom Grafenbrunn 
     Züchter 

Michael Scheerer VA 10 H.  Quetta vom Hühnegrab              
Züchter u. Eigentümer 

Andrea Bruckmeir VA 15 H.  Ayla vom Team Dakota              
Züchter u. Eigentümerin 

Birgit Groel    V 6      H.   Wicky vom Eichenplatz   
     Eigentümerin 

Kerstin Meurer SG 2   JHK R.  Sam von Dakota              
Züchter u. Eigentümer 

Heinz Scheerer   SG 15 JHK H.  Mia vom Hühnegrab   
     Züchter u. Eigentümer 

Dirk Scheerer SG 6 JGK    R.  Enzo vom Ezenthal      
Eigentümer  

Dirk Rech SG 1 JHKL R, HGH, Elvis von Hermes                                   

Züchter und Eigentümer 

Heinz Scheerer SG 1 JHKL H., HGH, Nala vom Hühnegrab                  
Züchter 

Michael Scheerer  SG 2  JGK  R. HGH, Pacco vom Team Hühnegrab 
     Züchter 

Michael Scheerer  SG 3 JGK  R. HGH, Pepe vom Team Hühnegrab  
     Züchter 

Dirk Rech SG 2, JGK H. HGH, Greta von Hermes                                   
Züchter und Eigentümer 

  



Varietät Langstockhaar 

Helen A. Rich    VA 3 R.   J. A. von der Kaiserlinde   
     Eigentümerin 

Christoph Krupp  VA 3 H. Denise von der Rieser Perle   
     Eigentümer 

Bernhard Flücken VA 7 H. Buffie vom Hof Niederzier              
Züchter und Eigentümer 

Lisa Knapp   V 2   R.   Floki vom Gieschewald    
     Eigentümerin 

Katharina Oster SG 4 H. JHK Pyrrha vom Länderspiegel         
Züchterin 

Kerstin Meurer   SG 5 H.  JHK Pina vom Länderspiegel   
     Eigentümerin 

Katharina Oster   SG 5 H.  JHK Pina vom Länderspiegel   
     Züchterin  

Saule Zurbaite   SG 5 R.  JKL  Sambo vom Hühnegrab   
     Eigentümerin 

Heinz Scheerer SG 5 R.  JKL,  Sambo vom Hühnegrab                             

Züchter       

Carsten Hönig   SG 2 H.  JKL., Mamba von der Vallendarer Höhe 
     Züchter u. Eigentümer 

 

Diese Ehrungen werden an der LV am 24.02.2024 vergeben. Die Ehrungen an der LG-
Zuchtschau zu vergeben hat nicht die erforderliche Aufmerksamkeit und sollte styl voller 
sein. 

 

Sonstige Veranstaltungen: 

Bereich Bundessiegerprüfung: Ehrung erfolgt durch den Ausbildungswart!                         
Es ergeht von ihm eine gesonderte Einladung. 

Jürgen Zank 9. Platz, BSP, Ullmann vom Fluchtweg            
Züchter u. Hundeführer 

Florian Hausen 15. Platz, BSP, Eyota vom Löwenguth                           
Züchter u. Hundeführer 

Bernd Hartmann  32. Platz, BSP, Ebby vom schwarzen Omen  
     Züchter u. Hundeführer, LG 10 

 



Bereich Sport: Ehrung erfolgt durch die Sportbeauftragte!                                                            
Es ergeht von ihr eine gesonderte Einladung. 

Tina Echtermann  Bundesliga Finale Platz 3, SV DM Agility Platz 3:         
Angel von der Dümmelheck:          
Züchterin  

Tina Echtermann Bundeliga Finale Platz 3, Amaretto von der 

Dümmelsheck: Züchterin     

Tina Echtermann  Bundesliga Finale Platz 3: Atze von der Dümmelsheck:

     Hundeführerin u. Züchterin 

Tina Echtermann  Bundesliga Finale Platz 4: Charlotte v. d. Dümmelheck

     Züchterin 

Tina Echtermann  Bundesliga Finale Platz 4, Cooper v. d. Dümmelsheck:
     Züchterin 

 

 

Tätigkeiten unserer ID-Beauftragten i. J. 2023   

ID-Beauftragter: Anzahl gechippter Würfe:  Anzahl Welpen Züchter/Aufzüchter 

Anita Kunkler   27   153   18 

Conny Steup/   7   40   2 

Kathja Höhne   10   60   9 

Yvonne Voortman  2   nicht bekannt  nicht bekannt 

L. Nickels/J. Maibüchen  6   25   2 

Hans Walter Hager  16   68   nicht bekannt 

Wolfgang Hessinger  2   8   2 

Anita Finkenauer  2   12   2 

Konrad Siegler   3   20   3 

Yvonne Voortman hat Mitte des Jahres ihr Amt als ID-Beauftragte niedergelegt. Dieser 
Bezirk wird von Anita Kunkler mit übernommen. Frau Voortman danke ich im Namen des 
LG-Vorstandes für die geleistete Arbeit als LG I-D Beauftragte.  

Ebenfalls bedanke ich mich bei alle ID-Beauftragten für ihre geleisteten ehrenamtlichen 
Arbeiten im vergangenen Jahr. Wir müssen froh sein, dass wir immer noch Idealisten 
finden, die den Verein unterstützen und solche Ehrenämter begleiten. Herzlichen Dank! 

  



Ich habe an 2 Video-Zuchtausschuss-Sitzungen teilgenommen. Wichtige Themen waren die 
Pilot-Einführung von den Nachwuchsklassen 9- 12 Monate und die Nachbetrachtung des 
Verlaufes der BSZ 2023 in Nürnberg. 

Der ZA war nach langer Diskussion in der Abstimmung mehrheitlich nicht für die 
Einführung dieser Nachwuchsklasse, Tierschutzgesetz, nicht altersbedingt angepasstes 
Training der jungen Hunde im Vorfeld der Siegerschau, mehrere Tage Aufbewahrung in 
den Boxen auf den Parkplätzen, Fehlende Röntgen HD- ED Feststellung etc. 

Der SV-Vorstand hat nach der ZA-Sitzung einen Antrag auf Pilot-Einführung der NW-Klasse 
an die BV gestellt. 

Hinsichtlich der Durchführung der BSZ wurden vornehmlich die Kritikpunkte im Ablauf 
diskutiert und wie man es besser machen kann. Der SV-Vorstand hat auch hierzu eine 
Arbeitsgruppe eingesetzt, die Verbesserungsvorschläge erarbeiten soll. 

Die Video-Sitzungen sind m. E. im Vergleich mit den Präsenz-Sitzungen schon 
enttäuschend. Es sitzt jeder Teilnehmer an seinem Laptop Bildschirm und betrachtet die 
Teilnehmer wie durch einen Bilderrahmen an seinem jeweiligen Laptop sitzend; wenn 
einer was sagen möchte, drückt er die Handtaste und es wird vom Sitzungsleiter 
beobachtet, wer jetzt gerade die Hand auf dem Bildschirm gedrückt hat, um die Rednerliste 
zu führen. In meiner SV-/LG-Amtszeit, 32 Jahre LG-Vorstand und 28 Jahre Teilnehmer an 
den VWA Sitzungen sowie analog an den Bundesversammlungen gab es diese Form von 
Sitzungen nicht. Ich meine das hat auch seinen Grund gehabt. Die Präsenz-Sitzungen waren 
einfach persönlicher, hatten eine ganz andere Diskussionsharmonie u. Besprechungsflair. 
Auch das Kameradschaftsgefühl und der - Umgang sowie der Dialog war ein anderer. Am 
Schluß waren auch die Ergebnisse effizienter und wurden von einer größeren Mehrheit 
getragen. Sicher fällt bei den Video-Sitzungen die Fahrzeit weg – also sind weniger Zeit 
intensiv- sowie auch kostengünstiger. Die Frage ist, wie fällt am Ende die Bilanz aus? aber 
die v. g. positiven Punkte sind m. E. in einem Vereinsleben nicht zu unterschätzen. 

In meiner Amtszeit als LG-Zuchtwart seit 14.06.2023 wurden 2 LG-Vorstandssitzungen in 
Präsenz in Koblenz-Güls durchgeführt. Die Sitzungen fanden in sehr guter Atmosphäre statt 
und waren harmonisch, sachlich, konstruktiv und es war eine sehr gute Zusammenarbeit. 

Dieses Miteinander ist notwendig für die satzungsgemäßen Pflichten eines LG-Vorstandes nach 
besten Kräften zu erfüllen. 

Da in unserer LV am 24.02.2024 wieder Neuwahlen des LG-Vorstandes stattfinden, 
wünsche ich der LG 10, dass wieder ein Vorstand gewählt wird, der sachlich engagiert, 
kreativ und harmonisch die nächsten 4 Jahre zusammenarbeiten kann. Hier tragen die OG-
Delegierten für die kommende Landesversammlung eine große Verantwortung um mit 
Ihrer Stimme die geeigneten Bewerber für die jeweiligen Ämter zu wählen. 

Geisig, Februar 2024 

 
Heinz Scheerer                                                                                                                                       
Komm. LG-Zuchtwart u.  
Ehrenvorsitzender der SV LG 10 – Rheinland-Pfalz- 

 

Anlagen: Statistiken vom Ende des abgelaufenen Geschäftsjahres 2023 mit den jeweiligen 
Vergleichen zu den Vorjahresergebnissen: 
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